
 

 

日時：2023年 9月 17日（日）11:50～12:50 

開催場所：神戸大学 LR501講義室 

後援：男女共同参画学協会連絡会 

講演タイトル：「米国での妊娠、出産、育児や大学での支援体制について」 

話題提供者：福井県立大学 生物資源学部 深尾武司教授 

 

 

本大会のセミナーでは、アメリカに 22年間滞在された深尾先生から、滞在中にご経験された結婚から育児に

かかわるアメリカの支援体制についてお話しいただきました。 

  

 

写真： 深尾先生と講演中の様子 

 

最初に、日米の保険制度の違いについてご紹介いただきました。日本では国民健康保険制度への加入の他、自

身で民間の各種保険制度に加入することが一般的です。一方、アメリカではすべてが民間の保険制度でカバーす

る必要がありますが、例えば検診や眼鏡・コンタクトレンズ作成の費用も含まれるなど、保険以外に必要となる

費用はほとんどありません。こうした費用は日本では保険以外に必要となるため、アメリカは医療費が高いと言

われますが、実際には日本と同等に感じると話されていました。 

次に、育休産休制度の違いについても触れられました。日本では、出産から 1年程度の休暇を取得し、休業中

には給与全額の 5～7 割の支給がなされることが一般的です。一方、深尾先生が滞在されたカルフォルニア州で

は、育休産休は 4か月と短期であり、給与は支給されないなど大きな違いがあるようです。一見、アメリカの支

援体制が日本より弱いように感じられますが、育休産休期間が短いと、休職者も復職しやすくなります。また、

職場ごとに乳児から預けられる託児所が整備されており、勤務時間中に授乳や面会ができるなど、復職後の支援

はアメリカが整っていることが特徴として紹介されました。 

 



 

写真： 質問される参加者の様子 

 

ご講演後の質疑では、お話しいただいた出産育児にかかわる支援についての質問以外にも、海外で研究職・教

員のポジションを得るための苦労話や、日米の学生の違いなどなかなかお聞きできない経験についてのお話しを

聞くことができ、活発な質疑応答の時間となりました。非常に興味深いお話しを聞かせていただきました深尾先

生、ご出席いただいた皆様に心から感謝申し上げます。 

後述のアンケート（後述）には、参加者の皆様から寄せられた貴重なご意見、感想を紹介しております。こう

した学会員のご意見をもとに、男女共同参画推進委員会では、より良い育種学会の実現を目指した活動を行って

まいります。 

  



日本育種学会第 144回講演会 男女共同参画推進委員会企画ランチタイムセミナー 

アンケート結果 

（アンケート回答者 88名） 

 

1．あなたの性別を教えてください。  

男性・女性・その他・回答しない 

 

2．あなたの年代を教えてください。  

20代・30代・40代・50代・60代・70代以上・回答しない 

 

 

 

アンケート回答者の年代分布および各年代における性別毎の回答者数. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



3．あなたの所属先を教えてください。  

大学・国や県の研究機関・企業・その他 

 

 

 

 

  



4．日本育種学会には男女共同参画推進委員会があり、男女共同参画に関する活動を行っています。知っていまし

たか？  

知っていた・知らなかった 

 

 

 

アンケート回答者の項目の選択率 (数字は人数). 

 

  



5-1．今回のランチタイムセミナーについて何を見て知りましたか？(複数回答可) 

   講演要旨・学会からのメール配信・会場のポスター・口コミ・その他 

 

 

 

 

  



5-2．今回のランチタイムセミナーに参加された理由を教えてください (複数回答可) 

内容に興味があって・呼び込みに捕まって・お昼を食べるため・その他 

 

 

 

 

 

 

  



6．今回のランチタイムセミナーに関して教えてください。 

6-1．セミナー内容はいかがでしたか？  

とても良い・良い・普通・あまりよくなかった・良くない・わからない 

 

 

 

 

アンケート回答者の項目の選択率 (数字は人数). 

 

 

  



6-2．今回のランチタイムセミナーのご感想をお書きください。 

 

  



７．今後、ランチタイムセミナーでの講演で聞いてみたい内容（就職、研究資金獲得、子育て、介護等）や、こ

のような方に講演してほしいなどのご希望があれば、具体的に教えてください。 

 

 

 

  



8．ランチタイムセミナー以外で、男女共同参画推進委員会の活動として何かご要望があれば教えてください。

また、男女共同参画推進委員として活動をご希望される方がいらしたら、是非お知らせください。 

 

 

 

 

9．「男女共同参画推進委員会」の名称について、何かご意見があれば教えてください（ダイバーシティ推進委

員会等の名称のご提案が委員会に寄せられました）。 

 

 

  



10．日本育種学会の講演会について、平日開催と土日開催のどちらが参加しやすいでしょうか？ご意見等あり

ましたら教えてください。 

 

 



 

 

アンケート回答者の項目の選択率 (数字は人数). 

 

 


